



'El abuelo y la abuela' de Ermua, junto a los ganadores de los campeonatos del Hogar. :: A. LASUEN

# Los más grandes

**Belarmina Díez, de 88 años, y Gaspar Acasuso, de 94, fueron 'el abuelo y la abuela' de Ermua durante la jornada de ayer**

AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Son los más grandes. Ayer, en el Día de Santa Ana y el Día de las personas mayores de las fiestas patronales del municipio de Ermua, Belarmina Díez Nieto (88 años) y Gaspar Acasuso Asunsolo (94 años) resultaron ser elegidos 'el abuelo y la abuela' del municipio.

En el día de ayer, Belarmina y Gaspar fueron los protagonistas, presidiendo la mesa de la posterior comida popular que reunió a jubilados y jubiladas asociados al Hogar de Pasialeku, en la plaza del mercado.

Acasuso, natural de Balmaseda, casado con Josefina Suárez, con un

hijo y dos hijas y numerosos nietos, recibió la txapela y un vale para una comida en el restaurante Mendiola de manos de la concejala de Cultura, Beatriz Gamiz; y Díez, natural de Burgos, vecina de Ermua desde hace 70 años, casada con Tomás Sola, con dos hijos y un nieto, se hizo valedora de su ramo de flores y también de un vale para una comida, al ser ambos los asociados al Hogar del Jubilado más veteranos de la plaza. Allí mismo, se entregaron además los premios a los ganadores de los campeonatos disputados anteriormente en el Hogar del Jubilado. Los campeones se llevaron un vale para una comida en el Mendiola y los subcampeones vino y embutido.

En el tute fueron campeones Paco Escibano y Andrés Godoy, y subcampeones Remigio Prol y Antonio Rodríguez. En el dominó ganaron Ramón Gómez y Santi Pavo y segundos fueron Toribio González y

Francisco Sánchez. Juan López y Ricardo Hernández fueron campeones en el mus y Salomé Peña y Ramón Godoy recibieron el segundo premio.

En la escoba ganaron Luis Vázquez y Juan Mari Pérez y fueron subcampeones Paco Escibano y Andrés Godoy. Los campeones de cuatrola fueron Jesús Vieco y Luis Pachón y segundos Santi Pavo y Antonio Morato. Estos mismos fueron segundos en el campeonato de petanca que ganaron Domingo Hurtado e Hipólito Horrillo.

La brisca la ganaron Paco Escibano y Andrés Godoy y fueron subcampeones Eduardo García y José Luis Henares. La rana la ganó Francisco García y fue subcampeón Virgilio Laguna.

Tras esta entrega de premios toda la población pudo disfrutar de la música del grupo de mariachis México Lindo, que primero, en pasacalles por la calle Zubiaurre, y después en un concierto en la plaza Cardenal Orbe, trasladaron su alegría a la población ermuarra, que pese al xirimiri, salió a la calle para disfrutar del amplio programa festivo de los Santiagos.



Los mariachis de México Lindo animaron las calles. :: A. LASUEN

## Fuegos artificiales y Mocedades, en el programa de hoy

La programación festiva de los Santiagos de Ermua comienza hoy con la chocolatada (a las 7 horas) en la plaza, continúa con la prueba de barrus (7.30 horas) en el frontón de la plaza, y la sokamuturra (8 horas) en Ongarai. De 11 a 12.30 horas en la plaza se repartirá el arroz para el concurso de paellas (infantil y adulto). A partir de las 11 horas, en la plaza 8 de marzo, se repartirán las sardinas. De 12 a 14 horas y de 17 a 20 horas se contará con el parque infantil en la plaza de San Martín.

Irulutxa ofrecerá su pasacalles

a partir de las 12.30 horas, y Macjeara, s Jazz Band a partir de las 13 horas. A las 14 horas se degustarán los platos del concurso.

A las 18 horas comenzará la romería popular con Lotxo taldea y a las 19 horas volverán de nuevo las txarangas a la calle.

A la misma hora se informará sobre el fallo del concurso de paellas y entrega de premios, en la plaza. Se continuará con el aurreku popular y Larraindantza (19.15 horas) y la reanudación de la romería (20 horas). A las 20.30 horas habrá pasacalles con la banda francesa Rock Box. El concierto de McOnak comenzará a las 22.30 en la plaza. A las 23.30 Irulutxa partirá hacia los fuegos artificiales (Ongarai) y a las 24.30 horas se cerrará la fiesta con Mocedades en la plaza.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
No hay sesión	
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,	

18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
<b>EIBAR-BILBAO</b> (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
<b>BILBAO-EIBAR</b> (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
<b>EIBAR-VITORIA</b>
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.
<b>VITORIA-EIBAR</b>
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>
Laborables y festivos: 7.45
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>
Laborables y festivos: 11.00.
<b>EIBAR-ARRATE</b>
Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	
<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Laborables: 15.30.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	
<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	
<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	
<b>TRENES</b>	
<b>BILBAO-EIBAR</b>	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada	

hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
<b>EIBAR-BILBAO</b>	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
<b>FARMACIAS</b>	
<b>EIBAR</b>	
De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).	
<b>ERMUA</b>	
De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).	
<b>EIBAR-ERMUA</b>	
Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).	

DEBA



Muchos niños de la localidad han disfrutado de los udalekus. :: FOTOS ANDER SALEGI



La kalejira fue una de las actividades festivas.

ERMUA

### Llega el día Zezen que cierra los Santiagos 2019

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Hoy sábado Ermua despide sus fiestas patronales hasta el año que viene. Un día cargado de actividades y donde paellas y sardinas distribuyen su olor por las calles. Un día más relajado después de una actividad festiva intensa, que en muchos casos sirve para recibir la etapa vacacional.

Los actos oficiales se inician a las 7.00 de la mañana, con la chocolatada en la plaza Cardenal Orbe, organizada por el Centro Cultural Castilla-León, a lo que sigue la tradicional prueba de barrus, en el Frontón de Cardenal Orbe, previa ya a las 8.00 de la mañana, a la última sokamuturra, en el patio de Ongarai Eskola.

De 10 a 11.30 de la mañana, en la plaza Cardenal Orbe, tendrá lugar el reparto de arroz y comienzo del tradicional concurso de paellas en las categorías infantil y adultos, organizado por la asociación gastronómica Lobiano con la colaboración de la asociación de comerciantes y hosteleros, tras lo cual las cuadrillas tomarán las calles para montar sus comedores mientras las paellas van cogiendo forma.

No será hasta las 19.00 horas cuando se conozca el fallo del concurso de paellas y la entrega de premios, en la plaza Cardenal Orbe. Sin movernos de lugar se iniciará seguido el aurreku popular y la larraindantza hasta empalmar con la romería popular, ya sobre las 20.00 horas, a cargo de Lotxo Taldea.

Desde las 20.30 tendremos un pasacalles recorriendo el pueblo a cargo de la banda Mcjeara Jazz Band. A las 12 de la noche, desde el parque de Ongarai, llegan los fuegos artificiales, a cargo de la pirotecnia Astondoa, a lo que seguirá un pasacalles de vuelta a la plaza Cardenal Orbe para entonar el 'Agur jaunak' que despida las fiestas. El broche final los pondrán el grupo Mocedades, en la plaza Cardenal Orbe.

## Una despedida muy festiva

216 niños han participado en las colonias de verano de Kolore Anitz

:: ANDER SALEGI

DEBA. A principios de mes comenzaron las colonias de verano. Desde entonces, y hasta ayer, muchos niños y niñas del municipio, al igual que muchos veraneantes, se han di-

vertido y han aprendido con juegos y han hecho muchos amigos. Ayer llegó la hora de decir adiós a los udalekus y esperar hasta el próximo verano.

Durante este mes, Kolore Anitz ha estado al cargo de 216 niños. En la primera quincena participaron 108 niños nacidos entre los años 2011 y 2013. Durante las dos primeras semanas se realizaron actividades de ocio y excursiones al monte

y a la playa. La temática principal de las colonias de Kolore Anitz han sido los piratas.

En la segunda quincena han participado 108 niños nacidos entre los años 2007 y 2010. Las actividades se han mantenido, salvo algún pequeño cambio respecto a la primera quincena.

Los niños de los dos turnos han estado de 9.30 a 13.30 horas bajo la responsabilidad de 14 (uno más que

el año pasado) monitores altamente cualificados, algunos en posesión de títulos de monitores de tiempo libre y ocio y otros están cursando las prácticas (tres de ellos) para sacarse el título. Entre los dos turnos han sumado 216 niños, unos cuantos menos que el año pasado, ya que la oferta de hacer otro tipo de udalekus ha crecido en el municipio.

A pesar de la lluvia, ayer se despidieron de los udalekus con una excursión a las piscinas de Gamarra, donde pasaron un buen rato lanzándose por los toboganes y jugando en el agua.

## EuskarAbentura hace un alto en Deba

:: A.S.

DEBA. EuskarAbentura es una expedición a pie en la que participan 150 jóvenes provenientes de diferentes puntos del País Vasco en la que recorren, a lo largo del mes de julio la geografía vasca. Comenzaron en Maule y finalizarán en Getxo. En total, 783 kilómetros divididos en 31 etapas. El jueves comenzaron la etapa en Zarautz y fi-

nalizaron en Deba. Resultó una etapa muy dura.

El jueves por la tarde el concejal de juventud y deportes de Deba recibió a los caminantes en el polideportivo municipal, donde han estado hospedados, descansando hasta que hoy vuelvan a iniciar la marcha dirección Markina; de esta manera abandonan tierras guipuzcoanas para entrar en Bizkaia.



Los jóvenes descansan en el polideportivo de Deba. :: A. SALEGI

MENDARO

## Kuadrillak izango dira gaur protagonistak eta Su ta Gar taldeak eguna bukatuko du

:: AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Gaur larunbata, kuadrillen eguna ospatzen da eta zantzarik gabe, gaur jende asko ibiliko da herrian egun guztian zehar. Goizean hasiko dira ekintzak, txaranga, paella lehiaketa, kuadrillen arteko bazkaria eta jokoak izango dira arratsaldeko ekintzei paso egin dietenak, 18:30ean goitibeherak hasiko baitira eta ondoren Motxai-

la band taldearen Rock poteo kalejira. Egunak gauari emango dio paso eta 23:00etan kuadrillen arteko playback lehiaketa izango da eta ondoren Su Ta Gar taldearen kontzertua.

Zapatu gaua denez, bai autobusak eta bai trenak gau guztian zehar ibiliko dira Mallabia/Ondarru eta Eibar/Deba ibilbidea betetzen.

Atzo ez zuen eguraldiak gehiegi

lagundu eta Santanako erromeria Garagartzako elizpian izan zen. Ez da lehen aldia horrelako 'plan b' egiten dela baina nahiz eta ez izan gauza bera, jendearen erantzuna ezin hobea izan zen eta asko izan ziren bertara hurbildu zirenak. Ondoren, txakoliñak bereak egin zituen eta triki poteo herrikoia asko luzatu zen, herriko kaleak eta tabernak jai giroz jantziz.



Garagartzako elizpia Santan bihurtu zen. :: A.Z.

## Durangaldea

&gt; VIENE DE PÁGINA 01

nio de Trueba. Montellano se vuelca con la obra, desde los mayores a los niños que se encaraman a la estructura de la casa para ver mejor. Los vecinos se suplen los unos a los otros cuando alguien falla porque hay que compaginarla con el trabajo.

Una dinámica que ha sorprendido gratamente a la directora escénica, Elvira Diéguez, enrolada en una agrupación teatral Kabia de Bilbao. "Se lo toman muy en serio, se han aprendido el texto rápidamente y atienden todas las indicaciones para saber cómo moverse sin perder la concentración, incluso improvisan", elogia. Al principio "les daba un poco de vergüenza" exponerse ante sus convecinos, pero los reparos desaparecen "a medida que se van metiendo en los papeles". También la disciplina con la que Elvira llegó a Galdames "para imponer una rutina" se ha relajado y "soy yo la que se ríe mucho con ellos".

En paralelo, está en marcha la caracterización. De ello se encarga Ana Sánchez, también vecina de Montellano. Está mirando fotografías de época para los ropajes pero sus mayores retos serán otros: simular las heridas de un desertor o hacer creíble el envejecimiento de los personajes.

Uno de ellos será el propio protagonista, interpretado por tres personas diferentes, en su infancia, juventud y madurez. En esta etapa final se meterá en la piel de Trueba Aníbal Campo que, además, ejercerá de narrador aportando información complementaria a los diálogos sentado en una mesa con un candil encendido. Una atmósfera intimista que ayudará a que los espectadores se mimeticen con el Montellano del siglo XIX en el debut teatral de los vecinos el 23 de agosto. ●

**"La gente se ha aprendido el texto muy rápido, incluso improvisan"**

**"Al principio les daba vergüenza, pero ya están en el papel"**

**ELVIRA DIÉGUEZ**  
Directora de la obra



Se entregaron los premios de los diferentes concursos del hogar del jubilado. Fotos: K. Doyle



Belarmina y Gaspar, abuelos mayores.



Juan López y Ricardo Hernández, ganaron al mus.



El grupo Mariachi 'México Lindo ¡Sí Señor!' actuó en las calles de Ermua.



Paco Escribano y Andrés Godoy, dupla ganadora.



La comida popular contó con 248 comensales.

## Ermua homenajea a los abuelos mayores de la villa en sus Santiagos

Gaspar Acasuso y Belarmina Díez fueron premiados por su edad y después tuvo lugar la comida popular con 248 comensales

**Kevin Doyle**

**ERMUA** - Al mal tiempo buena cara. Esto es lo que pensaron ayer los mayores del hogar del jubilado de Ermua que quisieron participar activamente en las fiestas del municipio. Un año más, la programación de los Santiagos guardó sitio para este colectivo que se congregó en la plaza Cardenal Orbe para hacer la entrega de premios de los diferentes concursos organizados en el hogar del jubilado.

Paraguas en mano, fueron numerosos los vecinos que se

animaron a acudir a la céntrica plaza a presenciar la tradicional entrega de reconocimientos. Antes de dar inicio al reparto, tuvo lugar uno de los momentos más esperados de la jornada con el tradicional nombramiento de abuelo y abuela mayor del pueblo. Y es que desde hace una década se homenajea en la plaza a las personas de más edad que sean socios del hogar del jubilado de Ermua. En la jornada de ayer Gaspar Acasuso (91 años) y Belarmina Díez (88 años) fueron los protagonistas. En el acto se consultó a los presentes por su edad.

Desde 91, los años de Gaspar hacia abajo se fue homenajeando a los aitites y amas. "Este reconocimiento me ha hecho mucha ilusión hace dos años le tocó a mi marido que tiene un año más que yo. En el hogar del jubilado nos lo pasamos bonitamente y tenemos un ambiente formidable", explicó agradecida por el honor recibido la burgalesa Belarmina Díez.

El abuelo y abuela mayor del pueblo subieron al escenario y recibieron su premio de manos del alcalde, Carlos Abascal, y los concejales José Luis Araujo y Beatriz Gámez.